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Maßnahmen Fahrradabstellsituation Mittleres Lehel 
Maßnahmen Parklizenzgebiet Mittleres Lehel  
  

 
Der Bezirksausschuss Altstadt-Lehel hat einen internen Ortstermin im mittleren Lehel 
durchgeführt, um die Fahrradabstellsituation zu beurteilen und gegebenenfalls eine 
Neuordnung und Verbesserungen vorzuschlagen. 
Das Ortstermin hat aufgezeigt, dass ein großer Bedarf an zusätzlichen 
Abstellmöglichkeiten für Fahrräder, Lastenräder, Mortorräder vorhanden ist. Auf allen 
möglichen Flächen werden aus Mangel an öffentlichen Abstellflächen „Fahrzeuge“ 
abgestellt.  
 
Im Einzelnen:  
Der BA1 Altstadt-Lehel beschließt: 
 

Der Bezirksausschuss Altstadt-Lehel fordert das Mobilitätsreferat auf, nachfolgende 
Maßnahmen auf Machbarkeit zu prüfen und umzusetzen. 
1. U-Bahn Abgang St.-Anna-Platz: 

Antrag: 
- Grundsätzlich Schaffung von zusätzlicher Radabstellflächen am U-Bahn 

Abgang St.-Anna-Platz  
- Entfernung von Schrotträdern durch die P&R GmbH 
Die Schaffung von Radabstellmöglichkeiten am U-Bahn Abgang sollte im 
Rahmen des Prozesses „Entwicklung Verkehrsberuhigung St.-Anna-Straße“ 
berücksichtigt werden.  
 

2. St. Anna-Gymnasium – St. Anna Grundschule:  
Sachstand: Grundsätzlich sind auf dem Gelände des Gymnasiums 
Fahrradabstellplätze vorhanden, diese scheinen jedoch nicht ausreichend zu 
sein. Stellplätze vor dem Gymnasium sollten jedoch – wenn möglich – 
zurückgebaut werden, um hier wieder eine Grünfläche zu ermöglichen. 
Stellplätze vor der St. Anna-Grundschule (im überdachten Bereich) werden von 
Anwohner*innen als Dauerstellplätze zum witterungsgeschützten Abstellen von 
Motorrädern genützt. Die vorhandenen Fahrradständer sind veraltet und lassen 
nur die Nutzung jedes zweiten Ständers zu. Nach Rücksprache mit einer Lehrerin 
der Grundschule wurde mitgeteilt, dass die Radabstellmöglichkeiten in keinster 
Weise ausreichend sind und dringend zusätzliche Flächen für die Kinder und die 
Lehrkräfte benötigt werden. 
Antrag: 



- Schaffung zusätzlicher Flächen zum Abstellen von Fahrrädern vor der 
Grundschule / Gymnasium durch Auflösung von KFZ- Stellplätzen 

- Entfernung von abgestellten Motorrädern/Rollern aus dem überdachten 
Bereich 

 
3. Bereich Christophstraße – Seitzstraße:  

Sachstand: Vor dem Edeka und speziell an der Ecke Christophstr / Seitzstr. besteht   
ein großer Bedarf nach Radabstellflächen und Motorradabstellflächen. Der  
gesamte Grünstreifen an der Seitzstr. ist komplett außen verparkt, auch Fahrräder  
sind innen abgestellt. Insgesamt herrscht hier ein chaotischer Eindruck. 
Antrag: 
- Schaffung zusätzlicher Flächen für Motorräder und Fahrräder durch Auflösung 

von 2 PKW-Stellplätzen 
 

4. Bereich Liebigstraße:  
Sachstand: Auf der Liebigstraße stellt sich ein sehr heterogenes Bild da. Es gibt  
unauffällige Bereiche und solche, mit großem Handlungsbedarf. Zudem stellt sich  
die Frage, ob eine Fahrradstraße mit Zweirichtungsverkehr und Lieferverkehr  
tatsächlich in der Realität umsetzbar ist. 
Antrag: 
- Durchführung eines gesonderten Ortstermins mit der Verwaltung, um die 

Gesamtsituation, insbesondere die Situation der Anlieferung der Edekas 
betrachten zu können und um geeignete Maßnahmen zu Verbesserung der 
Fahrradabstellsituation zu eruieren.  
 

5. Bereich Widenmayerstraße:  
Sachstand: Weitestgehend unauffällig und Dank des sehr breiten Gehwegs auch  
genügend Platz für Fahrräder. Auch in diesem Bereich stehen viele Motorräder  
und Roller auf dem Gehweg 
Antrag: 
- Umwandlung von 1-2 KFZ-Stellplätzen zu Motorradstellplätzen an geeigneter 

Stelle  
 

6. Bereich Gewürzmühlstraße - Thierschplatz:  
Sachstand: Die Fahrradabstellsituation am Thierschplatz ist unbefriedigend. Die  
vorhandene Abstellanlagen entsprechen teils nicht mehr dem aktuellen Stand  
und sind eingewachsen. Der gesamte Platz wird von Fahrzeugen (zum Zeitpunkt  
der Besichtigung waren 7 KFZ auf dem Platz abgestellt) dominiert. Es sind  
erkennbar zu wenig Fahrradabstellmöglichkeiten vorhanden. Private  
Bikesharinganbieter schließen Fahrräder hier mit eigenen Schlössern im  
öffentlichen Bereich an. Gesamtes Geländer des U-Bahn-Abgangs ist mit  
Fahrrädern umstellt. 
Antrag: 
- Bitte an Verwaltung, sich die Situation genauer anzuschauen,  
- alte Abstellanlagen gegen neue zu tauschen 
- insgesamt mehr Abstellflächen zu schaffen 
- Schrotträder zu entfernen und  
- zu überprüfen, ob private Bikesharanbieter hier ihre Räder anschließen dürfen 

 
 
 



7. Verhältnis Anwohnerparken zu Mischparken:  
Antrag: Das Verhältnis Anwohnerparken zu Mischparken soll im Parklizenzgebiet 
Mittleres Lehel substanziell tagsüber auf 35-40% + entsprechend nachts erhöht 
werden. 
 

8. Stellplatzausgleich für Punkt 1-6:  
Antrag: Die Stellplätze in Anwohnerlizenzbereiche, die unter Punkt 1-6 
umgewandelt werden, sollen an anderer Stelle im Lizenzgebiet (im Bereich von 
Mischparken) ausgeglichen werden. 

 
 
 

für den Bezirksausschuss Altstadt-Lehel 
Andrea Stadler-Bachmaier  
Vorsitzendes des Bezirksausschusses Altstadt-Lehel 
17.05.2024 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 





zu 2. St. Anna-Gymnasium – St. Anna Grundschule: 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
















